



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An die
Schulen in Bayern

- per OWA –

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
VI.8-5 S 4400.22/42/1

München, 20.01.2009
Telefon: 089 2186 2620
Name: Herr Dr. Ludwig

Klimawoche 2009 vom 11. bis 17. Juli 2009

Sehr geehrte Frau Schulleiterin, sehr geehrter Herr Schulleiter,

mit diesem Schreiben möchte ich Sie bereits frühzeitig auf die zwischen dem 11. und 17. Juli 2009 stattfindende zweite „Bayerische Klimawoche“ hinweisen. Veranstaltet wird die Woche wie im vergangenen Jahr durch die bayerische Klima-Allianz, der neben der Staatsregierung auch große Umweltverbände, die beiden großen christlichen Kirchen sowie weitere Institutionen und Einrichtungen angehören. Anlass für die Durchführung ist das Klimaprogramm 2020 der Bayerischen Staatsregierung, das ehrgeizige Ziele bei der Verminderung des Kohlenstoffdioxidausstoßes und bei der Begrenzung der negativen Folgen des Klimawandels verfolgt.

Auch in Bayern sind diese Folgen der fortschreitenden globalen Klimaerwärmung bereits heute deutlich spürbar. Extreme Wetterereignisse wie Hitzewellen, Starkregen und Überschwemmungen treten immer häufiger auf. Mit Blick auf die nachfolgenden Generationen können wir uns ein `weiter wie bisher´ nicht mehr leisten.

Hauptziele der Klimawoche sind es, den Klimaschutz weiter im Bewusstsein der Bevölkerung zu verankern, die Verknüpfung von Lebensstil und Klimawandel darzustellen und Möglichkeiten aufzuzeigen, wie Klimaschutz auch im privaten Bereich erfolgen kann.

Klimaschutz ist eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe, die jeden Einzelnen angeht.

Auch die bayerischen Schulen sollten sich in diesem Zusammenhang engagieren, um den Schülerinnen und Schülern im Sinne der obersten Bildungsziele (Art. 131 Abs. 2 BV) „Verantwortungsbewusstsein für Natur und Umwelt“ zu vermitteln und einen aktiven Beitrag zum Klimaschutz zu leisten. Die Umweltbildung und damit auch der Klimaschutz sind ja bereits seit langem fester Bestandteil der schulischen Bildungsarbeit und werden durch die Richtlinien für die Umweltbildung an den bayerischen Schulen (i. d. F. vom 22.01.2003; www.stmuk.bayern.de/km/schule/recht/bekanntmachungen) konkretisiert.

Ich möchte Sie daher bitten, in Verbindung mit der Klimawoche 2009 die Auseinandersetzung mit der Thematik auch an Ihrer Schule zu fördern. Geeignete Anknüpfungspunkte finden sich in den Lehrplänen vieler Fächer und Jahrgangsstufen. Methodisch bieten sich natürlich Projekte, Projekttag oder auch Kooperationen mit außerschulischen Partnern an. Weitere Informationen zum Klimaschutz und zur Klimawoche sind auf den Homepages der Bayerischen Staatsministerien für Umwelt und Gesundheit (www.klimawoche.bayern.de, wird aktualisiert) sowie für Unterricht und Kultus (www.stmuk.bayern.de/km/aufgaben/umwelt/) zu finden.

Mit freundlichen Grüßen
gez. Josef Erhard
Ministerialdirektor